大阪日日新聞

年月日 20 18

ダイヤモンド電機社長

自動車・電子部品メーカーのダイヤモンド電機社長、小野有理さん(45)は、もともと経営コンサルタントだった。創業一族の依頼を受け、立ち行かなくなったダイヤモンド電機の経営を立て直そうと猛進中だ。同じく経営不振が続いていた田淵電機も引き受けてグループ化し、大阪ものづくり企業の再建に余念がな い。「公器」として人々に受け入れられる企業を目指すと語る小野さんに、経営者としての信念を聞いた。



部品の点火コイルにおい けでは間に合わない。タ を持っているが、足らざ てシェア世界一の挑戦権 イヤモンド電機は自動車

ダイヤモンド電機は1

れも創業100年を目前 937年創業、田淵電機

にして倒産するところだ

ことができない。目標の なくなる。規模拡大の戦 残るための開発力が伴わ 前の企業文化を育てるだ 模」と考えている。 1千億円は「生存最適規 略を取らなければ、 生き残るためには、自 言

小する選択肢もあった で人員を整理し、規模縮 はその2倍に当たる。 O億円だったため、 目標 6月当時の売上高は50

■公器を目指す

立ち行かない状況の中

企業は「つぶれる生き物 スだ。倒座はよくある。 総額1千万円以上のケー の件数はあくまでも負債 万件を切っているが、こ

は 万件を数えた。現在は1 日本国内の企業倒産 01年当時で年間約2



おの・ゆうり 1974年、大阪市平野区 生まれ。大阪府立生野高、早稲田大第一 文学部系、経営コンサルティング会社 動勢後、2005年に独立。16年 6月にタイ ヤモンド電機社長近任、18年 10月にタ イヤモンドエレクトリックボールディ ングス社長電源経営責任者でEO)兼 グループCEO、19年 1月に田澗電機 社長に配任した。辺川豊榮署協議会委 員。少株寺挙任 3 欧、柔道初医、早稲田 大ラグヒー部ニーチとして河南医寺壁 督の下で03年 1月、日本一に貢献した。

電機社長に就任した16年 いる。私がダイヤモンド 万期)の連結売上高目標 2021年度(22年3 **■ワンチーム** パワーコンディショナでいる。船のように漂う (電力変換装置)など ことはできない。操縦を

った。企業は飛行機に似

として1千億円を掲げて 田淵電機を19年1月にグ う。しかし、乱気流を抜 指せるようになった。こ めに努力は必要なのだ。 生き残るた ルーブ化したことで、ワ の電子部品に強みを持つ 希望を持つことが大切と れはある意味、「人々の いうことだ。 再生物品」だ。つまり、 間違えれば、落ちてしま

機の経営理念をこう掲げ ければ安定飛行に入るこ た。「私たちはものづく 重ね、社会の豊かごに買 展に哲与し、信頼を積み りを通じてお客でまの発 私は、ダイヤモンド電 を経て5年に独立した。 私はもともと、経営コ 外取締役、顧問、コンサ 員数百にも取り組んでい の助言、指導を行い、 ルタントとして経営全般 られる企業を目指す。

た新規事業の創出にも力 をかけるペガサスだ。今 タカやハイエナの餌食に を行く」。もはや、ハゲ 後は「IOT」を軸とし

「仲間」と言っている。昨 き受け、 を入れていく。 ラムの名称は「天馬 空 ヤモンド電機両社のフォ ーラムを開いた。フォー 況の中で、私は社長を引 舞い、ゼブラの死を得つった。上空でハゲタカが イエナもいた。その状 仲間化した。 田淵電機とダイ

思っていた」「何かを成 し遂げたいと思えば協力 まとまり、優勝したいとが、一つの目標を持って た。優勝した南アフリカ をしていた。昨年のラグ ぞれラグビー部のコーチ 集団だ。コリシ主将の言 電機も出自の違う雑多な ダイヤモンド電機、田淵 できる」と語っていた。 が集まったチームだった パックグラウンド、人種 のコリシ主将は 血湧き肉種るものがあっ 杯)日本大会を観戦し、 ピーワールドカップ(W 生野高、早稲田大でそれ 異なる

経営コンサルタントから

る。セプラは、シマウマ 機は、サバンナで四肢を の意味だ。当時の田淵電 をプランド名にしてい ず、横たわったゼプラだ ■天かけるペガサス し折られて身動きでき 田淵電機は「ゼプラ」

持ち味を尋ねられても、 い」のが実際のところだ。 悟を持って臨んでいる。 ただし、仁と戦を貫く覚 一てめえの面は分からな

【ダイヤモンド電機】 1937年創業。本社は大阪市徳川区。 国内のマザー工場が鳥取市にあり、 米国、中国、インドなど海外にも拠点 がある。新潟ダイヤチンド電子(新潟

県燕市)、田淵電機(大阪市苑川区) のグループ会社も含めた社員数は約 4600人。2019年度の連結売上高は730 億円の見込み。目標として21年度 1



イヤモンド電機提供) マザー工場がある鳥取市の鳥でザー工場がある鳥取市の鳥

連戦 光温

進

16年6月、ダイヤモン

器として人々に受け入れ **輝き、働く仲間たちの ド電機の創業一族から依** 物心両面の幸せを追求し が、私は「従業員」という 何一吸収」という表現は 併」と言わなかった。「仲 に就任した時も「吸収合 切な過ぎる。先ほども話 間化」と表現した。「従業 年1月に田淵電機の社長 頼を受けて社長に就き、 したが、これは、人々の再 言葉を絶対に使わない。

が持つべき理念だ。私の 経世済民こそが、社長 今年の漢字は「猛」。 売上高1千億円に向けて

本学には今年の子文・学。
を頭であり、始まりを言
を取であり、始まりを言 だ。この漢字を運んだ理東奔西走、連戦・猛・進 のように慎重さも持って 味する。そして、ネズミ たいと思う。 聞き手は、